

Hauptabteilungen erfolgt, um den von der Partei geforderten Überblick schnellstens zu gewinnen.

In diesem Zusammenhang kommt der schnellen und gewissenhaften Durchführung des Beschlusses über Maßnahmen zur weiteren Mechanisierung der Landwirtschaft in der DDR eine große Bedeutung bei der sozialistischen Umgestaltung zu. Um die bei der Realisierung dieses Beschlusses auftretenden Schwierigkeiten schneller zu überwinden, organisierten die Parteileitungen der Ministerien für Allgemeinen Maschinenbau und für Land- und Forstwirtschaft eine gemeinsame Leitungssitzung unter Hinzuziehung von Genossen Spezialisten. Diese Beratung hatte das Ziel, die Zusammenarbeit zwischen beiden Ministerien zu verbessern, mit Hilfe beider Parteiorganisationen eine engere Zusammenarbeit mit Wissenschaftlern und Instituten zu erreichen, die Ursachen für die hemmenden Faktoren und Schwierigkeiten aufzudecken und Maßnahmen zu deren Beseitigung zu beraten. Solche hemmenden Faktoren sind z. B. die zum Teil veraltete Konstruktion und die mangelhafte Qualität unserer Landmaschinen. Bei der Aussprache konnten Meinungsverschiedenheiten über Erprobung und Abnahme solcher Maschinen beseitigt werden. Diese, die Stärkung des Bündnisses zwischen Arbeiterklasse und werktätigen Bauern hemmenden Faktoren, die sich außerdem nachteilig auf die Entwicklung der sozialistischen Großproduktion auswirken, wurden in der gemeinsamen Leitungssitzung geklärt. Dieser gegenseitige Meinungsaustausch half uns, Mängel und Schwächen im beiderseitigen Interesse aufzudecken und ihre Überwindung zu beschleunigen. Gleichzeitig erhielten alle Genossen durch den Austausch der Erfahrungen wertvolle Anregungen für die Verbesserung der Parteiarbeit in beiden Ministerien.

Von großer Bedeutung für die Umgestaltung der Landwirtschaft, insbesondere für die Festigung des sozialistischen Sektors, ist die Anwendung der Schönebecker Methode. Sie ist der wichtigste Hebel, um die sozialistischen Wirtschaftsprinzipien in den Traktorenbrigaden der MTS und den Feldbaubrigaden der LPG durchzusetzen. Ihre große ökonomische Bedeutung besteht in der rationellen Anwendung und restlosen Auslastung der modernen Technik, im richtigen Einsatz der vorhandenen Kräfte in MTS und LPG, in der allseitigen Verbesserung der Arbeitsorganisation und in der Durchsetzung des Prinzips der materiellen Interessiertheit in den Traktorenbrigaden der MTS und in den Feldbaubrigaden der LPG.

Die große politisch-ökonomische und kulturell-erzieherische Seite der Schönebecker Methode und die damit verbundene Hebung des Bewußtseins der Werktätigen in den MTS wie auch in den LPG wurde zunächst ungenügend in den Mittelpunkt der ideologischen Arbeit unserer Parteiorganisation gestellt. Deshalb trugen die Mitarbeiter des Ministeriums sehr wenig dazu bei, das hervorragende Beispiel der Jugendbrigade „Manfred von Brauchitsch“ in der MTS Schönebeck-Nord zu verbreiten. Die Leitung der Parteiorganisation ließ auch zu Beginn dieses Jahres noch zu, daß z. B. man nicht über die Grundprinzipien der Schönebecker Methode, sondern um solche Teilfragen, wie die der Ergebnisberechnung, diskutierte. Gewiß wollten die Traktoristen, die Brigadiere und die Angehörigen der Feldbaubrigaden der LPG eine Antwort darauf haben, wie die Ergebnisse ihrer Arbeit festgestellt und der ökonomische Nutzen in jeder Kampagne ermittelt werden kann, um aber zu richtigen Schlußfolgerungen für die Weiterentwicklung